
Niederschrift über die 15. Sitzung des Rates der Gemeinde 

Samern vom 19.02.2024 im Schützenhaus Samern

Teilnehmer:
Marco Beernink, Kerstin van Ferth, Arno Wagner, Gerhard Hatger, Gerald Hesping, Henning Terwey, 
Rolf Barmeyer, Andreas Schepers, Hans Venhaus

I. Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Ratssitzung

 Der Bürgermeister Marco Beernink eröffnet um 19.30Uhr die Sitzung.

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit des Rates

Herr Beernink stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Rates fest.

3. Ergänzung zur Tagesordnung und/oder Feststellung der Tagesordnung

Es liegt keine Ergänzung vor.

4. Amtliche Mitteilungen und Berichte des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten in der 
Gemeinde

Die Bauarbeiten bei Kortmann Beton dauern dem Anschein nach noch bis Ende 2024. Bis dahin 
wird der Kran dort auf der Straße stehen. Herr Beernink hat die Stadt deshalb angeschrieben 
und um eine Entschädigung für die Straße Am Diek gebeten. Hier geht gerade der 
Umleitungsverkehr lang und die Seitenstreifen werden extrem in Mitleidenschaft gezogen. Nach
Abschluss der Bauarbeiten sind hier umfangreiche Sanierungsarbeiten an den Wegerändern 
notwendig, die dann im Detail besprochen werden müssen. 

Wegen des Neubaus der Brücke an der Straße Am Diek ist eine Sperrung dieser bis ca. 
30.06.2024 vorgesehen worden. Wegen des hohen Wasseranteils in den Gräben ist aber der 
Neubau vertagt worden. Der tatsächliche Beginn der Bauarbeiten ist noch ungewiss.

Zur Weihnachtszeit ist die Vechte übergelaufen und der Wasserstand, insbesondere in der 
Siedlung Am Wehr, war hoch, sodass viele Haushalte Wasser in den eigenen Räumen stehen 
hatten. Herr Beernink war den ganzen Tag vor Ort und hat in diesem Zeitraum keine akute 
Gefährdung der Siedlung feststellen können. Am 6.1. hat Herr Beernink, auf Bitten der 
Anwohner der Siedlung Am Wehr, zu einem kurzen Informationsaustausch eingeladen. Einige 
Informationen hat er den Anwohner nicht mitteilen können, da ihm diese selbst fehlten und auf 
Rückmeldungen wartete. Er konnte aber bekannt geben, dass das NLWKN angeschrieben 
worden ist mit der Bitte um Mitteilung der Wehrstufen. Hier sei alles planmäßig verlaufen. Die 
Bitte, den Vechtesee auszubaggern, weil dort sehr viel Sand angespült worden ist, sei abgelehnt 
worden. Ein Ausbaggern sei nicht mehr nötig, da kein Wehr mehr in Schüttorf bestehe. Ggf. 
könnte man selbst aktiv werden und die Durchlässe mit Schutzvorrichtungen versehen, um hier 
diese schneller schließen zu können.



5. Einwohnerfragestunde nach § 17 der Geschäftsordnung

Ein Anwohner fragt nach, wer für die Beseitigung der Schlaglöcher in den Straße In den Bergen 
verantwortlich ist. Die Straße wird bei der Straßenbegehung begutachtet und die Zuständigkeit 
geklärt.

6. Genehmigung der Niederschrift Sitzung vom 18.12.2023

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

7. Haushalt Gemeinde Samern 2024

Der Gesamtergebnishaushalt wird gemeinsam besprochen, Änderungen werden seitens Herr 
Beernink erläutert.

Zu den Erträgen zählen folgende Punkte:

- Steuern und ähnliche Abgaben sind von Orientierungsdaten angesetzt und ziemlich konstant

- Zuwendungen und allgemeine Umlagen sind aufgrund des Zuschusses durch da 
Wärmekonzept um 90 % Förderung für die Jahre 2024 und 2025 gestiegen

- Auflösungserträge aus Sonderposten sind analog zu den Abschreibungen unverändert

- Landpachten sind um Pacht Funkmast gestiegen

- Zinserträge sind durch liquide Mittel und Zinszahlungen gestiegen

- Bei den sonstigen ordentlichen Erträgen ist die Zahlung Windpark Brechte enthalten. Dies ist
erstmals nur für 2023 und 2024 angesetzt.

 Somit kann ein Gesamterlös von ca. 1,4 Mio Euro verzeichnet werden. 

Zu den Aufwendungen zählen:

- keine Veränderung bei den Personalaufwendungen

- Aufwendungen für Sach- und Dienstleistungen 2024 und 2025 liegen bei je 13.500 Euro 
Planungkosten für das Wärmekonzept. Der Zuschuss ist auf der Ertragsseite ebenfalls 
eingestellt.

- Abschreibungen ziemlich unverändert.

- Transferaufwendungen erhöhen sich um 90.000 €. Hier schlägt der Kindergarten mit 10.000 
€ zu Buche. Hier sind insbesondere die Personalkostensteigerungen der Grund. Aufgrund 
der höheren Steuereinnahmen steigen zudem die Kreisumlage und vor allem die SG-Umlage
an. Die SG-Umlage wurde für 2024 mit 1,6 Mio Euro höher als 2023 veranschlagt. Das 
bedeutet bei uns eine Steigerung von knapp 60.000 €!



- Bei den sonstigen ordentlichen Aufwendungen sind die Bauhofleistungen (insbesondere 
Sportplatzpflege) angehoben worden.

 Ergibt am Ende des Ergebnishaushalts trotz teils enormer Kostensteigerungen einen erneut 
ausgeglichenen Haushalt mit einem Überschuss von 900 €.

Zum Gesamtfinanzhaushalt: Dieser ist im Prinzip analog zum Ergebnishaushalt zu betrachten. 
Geplante Investitionen: 

-      Brücke Am Diek ist an die Ausschreibung angeglichen 

- Umrüstung Straßenbeleuchtung in LED nach Ausschreibung eingestellt

- Investitionskostenzuschuss FW Haus Schüttorf dieses Jahr erstmals zu zahlen, verteilt auf die
Jahre 2024 und 2025 

- Der Zuschuss für das Vereinsheim SuSa ist ebenfalls erst einmal mit eingestellt, welches aber
noch keine Zustimmung zu dem Projekt bedeutet. 

- Anschaffung Spielgeräte mit 10.000 € eingestellt

- Hochwasserschutzmaßnahmen 10.000 €

- Investitionskostenzuschuss Schützenhaus 7.000 €

Für die Jahre 2022 bis 2025 sind Investitionen von insgesamt ca. 1,1 Mio € in den Haushalt 
eingestellt. Es handelt sich hier gänzlich um Planungen. Die liquiden Mittel der Gemeinde 
belaufen sich auf ca. 1,5 Mio €. Somit können diese Maßnahmen allesamt ohne Probleme aus 
Eigenmitteln gestemmt werden und es müssen weiterhin keinerlei Kredite aufgenommen 
werden. 

Herr Beernink schlägt vor, in die Infrastruktur zu investieren, bevor sich hier ein Rückstau bildet. 
Straßensanierungen werden in den nächsten Jahren mit Sicherheit einen Schwerpunkt bilden.

Es kommt zu folgendem Beschluss: Der Rat der Gemeinde Samern stimmt dem 
Haushaltsplanentwurf 2024 einstimmig zu.

8. Terminierung Tag der sauberen Landschaft

Da die Osterferien in diesem Jahr sehr früh sind, soll erst danach der Tag der sauberen 
Landschaft stattfinden. Man hat sich dazu auf den 6.4.2024 geeinigt. Das Treffen findet um 9Uhr
am Sportplatz in Samern statt. Das anschließende Essen einer Erbsensuppe erfolgt bei Rielmann.
Darum kümmert sich Herr Schepers. Müllsäcke, Handschuhe und Abholschein wird von Herrn 
Beernink besorgen. Frau van Ferth kauft Trinkpäckchen und Süßigkeiten für die Kinder.



9. Anfragen, Anregungen 

Zur Straßenbegehung am 23.2.2024 treffen sich die Ratsmitglieder um 14Uhr bei Rielmann. Dort
findet auch anschließend das Abschlussessen statt.

Am 1.März 2024 findet die Feier anlässlich des 50. Jubiläums der Samtgemeinde Samern statt. 
Hier wird um zahlreiche Teilnahme gebeten.

10. Schließung der Sitzung

Die Sitzung wird um 20.21 Uhr geschlossen.

Unterschrift Protokollantin                                                                     Unterschrift Bürgermeister


